

HONDURAS Y ARGENTINA DARÁN IMPULSO A LA CELAC

9864-4735



www.contextohn.com

CONTEXTO

UNA MIRADA MÁS ALLÁ DE LAS NOTICIAS...

LUNES 8 DE AGOSTO DE 2022 • [EDICIÓN NO 180]



REVELA EMBAJADOR EN LA ISLA

KAMALA PIDIÓ A XIOMARA MANTENERSE CON TAIWÁN

PETRO ASUME Y
LLENA DE SUEÑOS
A COLOMBIA



EN CUMPLEAÑOS
MATAN A TRES
PERSONAS



LISTO Y
SERVIDO
OTRO EXTRADITABLE

Palmerola y UNAH firman convenio de colaboración

Palmerola International Airport, operador del Aeropuerto Internacional de Palmerola, firmó un convenio marco de colaboración con la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (Unah) para potenciar el desarrollo social y económico fomentando y promoviendo la mejora de la educación superior.

«Este convenio muestra el compromiso de Palmerola por contribuir siempre con Honduras. Estoy convencido que la educación es el pilar del crecimiento y desarrollo de todo país y la aeronáutica es una industria especializada donde se necesitan personas capacitadas al más alto nivel y por eso queremos contribuir a que el país tenga profesionales de alto nivel», expresó Peter Fleming, Director de la División Ejecutivo Aeropuertos Grupo EMCO durante el evento de la firma del convenio, el cual se realizó en las instalaciones de la UNAH.

Por su parte, Francisco Herrera, Rector de la UNAH, destacó la ventaja de que los estudiantes puedan capacitarse en un aeropuerto con tecnología de última generación. «Palmerola ya es un aeropuerto con una tecnología mucho



Habilita modernas máquinas de check in express en Palmerola

Un total de 18 estaciones electrónicas fueron instaladas en diferentes puntos del área de llegadas de la nueva terminal aérea

El Aeropuerto Internacional de Palmerola habilitó modernas máquinas de check in express para ofrecer a los pasajeros la posibilidad de realizar su proceso de chequeo por sí mismos, si así lo desean, y así facilitar sus trámites de viaje.

Las estaciones electrónicas están instaladas en diferentes puntos del área de llegadas de la nueva terminal aérea para que estén al alcance de cada viajero. Un total de 18 máquinas de check in express son las que están habilitadas en Palmerola, lo que moderniza aún más los servicios en el aeropuerto.

«Con esta tecnología, se agilizan los procesos para los viajeros al tener la opción de realizar su chequeo en las máquinas de check in express. Seguimos innovando y trabajando permanentemente para brindar una experiencia de primer nivel a cada pasajero», expresó Peter Fleming, Director de la División Aeropuertos Grupo EMCO.



Fleming destacó que «Palmerola es un aeropuerto tecnológico. Damos prioridad en garantizar el bienestar y seguridad de cada pasajero. Las estaciones de check in express están totalmente operativas para beneficio de nuestros viajeros».

A pesar de contar con este servicio de check in express, las personas que lo deseen pueden hacer su chequeo normal en los counters de las aerolíneas antes de tomar su vuelo.

los cuales se puedan concretar actividades de desarrollo conjunto.

Gracias a este convenio, los estudiantes de la UNAH podrán tener el beneficio de aprender con la ventaja de la facilitación de instalaciones físicas o equipo específico para el desarrollo de actividades educativas de esta área.

También Palmerola facilitará que se puedan desarrollar prácticas profesionales y actividades complementarias para egresados de carreras aeronáuticas.

Entre las actividades que se desarrollarán están el diseño y desarrollo de programas académicos a nivel técnico, grado o posgrado por parte de la UNAH, ofreciendo así opciones de formación.

También se llevarán a cabo el diseño y desarrollo conjunto de proyectos de investigación y capacitación en áreas de interés común al sector aeronáutico, ofreciendo así bases científicas para resolución de problemas y opciones de capacitación.

Además se podrán realizar el desarrollo conjunto de proyectos de vinculación con la sociedad, entre otros.

más avanzada y nuestros estudiantes requieren una formación mucho más profunda, así que será una relación que se complementará de gran manera y así los jóvenes podrán desempeñarse y destacar no sólo en Honduras, sino incluso en otros países», aseguró.

Con este convenio, el cual Palmerola suscribió con la UNAH, a través de la Facultad de Ciencias Espaciales (Faces) y su departamento de Ciencias Aeronáuticas (DCA), se asociarán esfuerzos en la academia, investigación y vinculación con la sociedad y se permitirá la firma de instrumentos específicos adicionales mediante

HÉCTOR ZELAYA:

Estos cuatro años serán claves para mejorar imagen del país

El secretario privado de la presidenta Xiomara Castro, Héctor Manuel Zelaya, aseguró que el actual gobierno trabaja para «poder rescatar los valores y la imagen del país».

Y es que, a criterio de Zelaya, los próximos años serán un tiempo clave para mejorar la imagen de Honduras tanto a nivel hacinación como internacional. Luego de los señalamientos contra la administración anterior.

«Estos cuatro años serán de suma importancia, porque estamos poniendo las bases de la refundación para luego empezar a tener los resultados en favor de las grandes mayorías».



Indicó que el gobierno de la presidenta Castro trabajará para cumplir dicha meta para lograr resultados en pro de los hondureños.

Feria Virtual Atlántida

www.bancatlan.hn/feriavirtual



Préstamo de Vivienda

Aprovecha nuestras tasas y beneficios preferenciales



4%*

Fondos
Banhprovi



9%*

Fondos
Propios



0%

por desembolso



30*
años
plazo



Honorarios
legales
y avalúo

2 meses de periodo de gracia*

Solicita tu préstamo en línea y recibe
precalificación inmediata



**Banco
Atlántida**
Imagina. Cree. Triunfa.



AHAC y Universidad de Defensa de Honduras firman convenio de cooperación académica

Con el propósito de fomentar y promover la educación superior en beneficio de la sociedad, este día se firmó el Convenio de Cooperación Académico Interinstitucional, entre la Agencia Hondureña de Aeronáutica Civil (AHAC) y la Universidad de Defensa de Honduras (UDH).

Este convenio, se firmó por los titulares, Lic. Gerardo Rivera de la AHAC y Coronel de Infantería DEM, Leonardo Rodol-

fo Mazzoni, Rector de la UDH, quienes confirmaron su compromiso para integrar esfuerzos institucionales, cumplir con responsabilidades, fomentar programas académicos, seleccionar y preparar candidatos para obtención de becas, en los diferentes programas, desarrollar planes de investigación, y docencia.

El Lic. Rivera, al respecto expresó: "Agradecemos a la UDH por la oportunidad de compar-

tir conocimientos y unir esfuerzos en lo académico, estamos conscientes que están en un nivel superior, y esperamos que nosotros, también lleguemos a esos niveles, y lograr el objetivo de la presidenta, Xiomara Castro, Comandante de las Fuerzas Armadas (FFAA) para obtener esa categoría, asimismo agradecemos el apoyo del Ministro de Defensa, José Manuel Zelaya, quien está pendiente de los resultados.

Existe una mafia dentro del IHSS, según junta directiva



El miembro de la junta directiva del Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS) Mario Sales, aseguró que existe una "mafia al interior del centro asistencial".

"Tenemos una dirección ejecutiva que está tratando por todos los medios de hacer lo

mejor posible y trabajar, pero hemos encontrado que muchas dependencias no quieren hacer las cosas bien, pareciera que adentro hay una mafia que maneja el sistema del Seguro Social".

Según Sales, el personal del IHSS se niega a dejar las cos-

tumbres y formas de trabajar que han seguido por años "y si se hace un cambio dicen que se les está maltratando".

Para concluir, indicó que la medida que procede en este caso es identificar quienes son la personas están incumpliendo las normas.

CAH llama a presentar perfiles Para Junta Nominadora



El presidente del Colegio de Abogados de Honduras (CAH) Rafael Canales, hizo un llamado a los profesionales del derecho que deseen formar parte de la Junta Nominadora.

Los interesados, que estén habilitados y cuenten con los requisitos necesarios pudran presentar sus documentos a partir del próximo el 20 de agosto, detalló Canales para

Radio América.

Al mismo tiempo, instó a las demás organizaciones vinculadas a las elecciones de los magistrados a que se reúnan y discutan sobre el tema.

"Nuestro papel es velar por que se respeten los derechos de los abogados y notarios participantes y no una burla como en otras ocasiones", concluyó el abogado.

El nuevo embajador de Honduras en Taiwán reafirmó que el país centroamericano mantendrá lazos diplomáticos con Taipei en lugar de cambiar a Beijing.

Harold Burgos, quien asumió el cargo de enviado principal en Taipei en julio, hizo la promesa durante una entrevista con CNA el jueves.

Burgos es el primer embajador en Taiwán designado por la presidenta Xiomara Castro, esposa del derrocado exlíder hondureño José Manuel Zelaya.

Castro asumió el cargo como la primera mujer jefa de estado del país centroamericano en enero.

Las declaraciones hechas durante su campaña habían suscitado preocupaciones de que Castro pudiera poner fin a la relación diplomática de 81 años de Honduras con la República de China, el nombre oficial de Taiwán, a favor de establecer vínculos con Beijing.

RELACIÓN BILATERAL

Sin embargo, luego de una reunión con el vicepresidente de Taiwán, Lai Ching-te en su toma de posesión en enero, Castro disipó los temores de Taipei al afirmar que esperaba mantener la relación actual de los dos países.

Burgos se muestra firme en los rumores de cambio. «No, eso no va a pasar».

«También pedí tranquilidad, y obtuve la seguridad de que estamos manteniendo la relación [con Taiwán] y es muy importante para nosotros hacer eso», dijo. Burgos dijo que mantener lazos estrechos con Taiwán también significa mantener relaciones cordiales con Estados Unidos, que ha pedido repetidamente a los aliados diplomáticos de Taiwán que se queden con Taipei en lugar de cambiar a Beijing. «Es una declaración para ambos países sobre la importancia de las re-



Revela embajador Harold Burgos Kamala Harris pidió a Xiomara Mantener relaciones con Taiwán

Burgos dijo que el gobierno de Castro no ha tenido ningún contacto de gobierno a gobierno con la República Popular China, aunque Beijing ha tratado repetidamente de aprovechar las relaciones del sector privado en Honduras para provocar un cambio de lealtad.

laciones», agregó.

EL PEDIDO DE HARRIS

Según Burgos, la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, hizo de pedirle a Honduras que mantuviera sus relaciones diplomáticas con Taiwán una prioridad cuando se reunió con Castro. «Creo

que la agenda principal fue la inmigración. El segundo punto de importancia fue la relación [con Taiwán]».

Burgos dijo que el gobierno de Castro no ha tenido ningún contacto de gobierno a gobierno con la República Popular China, aunque Beijing ha tratado repetidamente de apro-

vechar las relaciones del sector privado en Honduras para provocar un cambio de lealtad.

Desde que la presidenta Tsai Ing-we asumió el cargo en mayo de 2016, Taiwán ha perdido ocho aliados diplomáticos ante China, a saber, Burkina Faso, República Dominicana, El Salvador, Kiribati, Nicaragua,



• El embajador de Honduras en Taiwán, Harold Burgos, a la izquierda, posa para una fotografía con el ministro de Relaciones Exteriores, Joseph Wu, en Taipei.



• El vicepresidente de Taiwán, Lai Ching-te, intercambió breves saludos con Kamala Harris, en la toma de posesión de Xiomara Castro, la primera vez que los dos interactúan públicamente.

Panamá, Santo Tomé y Príncipe y las Islas Salomón.

Mientras tanto, el joven embajador le dijo a CNA que cree que ha sido elegido para el puesto debido a sus estrechas relaciones con funcionarios de alto nivel del gobierno de Castro y su familiaridad con Taiwán.

Burgos se graduó de la Universidad Nacional Chengchi (NCCU) en Taipei y pasó cinco años en Taiwán de 2007 a 2012, pasando parte de ese tiempo como agregado cultural en la embajada de Honduras.

Según el Ministerio de Relaciones Exteriores de Taiwán, la experiencia de Burgos en Taiwán lo convirtió en «una elección astuta para el cargo de embajador, dada su profunda comprensión de la política, la economía y el desarrollo social de Taiwán».

Al recordar sus días en Taiwán hace 10 años, Burgos le dijo a CNA que vino al país por primera vez en 2007 en un programa de becas del gobierno para estudiar chino mandarín en la Universidad Normal Nacional de Taiwán durante un año antes de postularse con éxito para estudiar en la NCCU como economista. importante.

Esa fue la primera vez que estuvo tan lejos de casa.

«Era la primera vez que estaba solo, administrando mi dinero, administrando mi tiempo, administrando mi alcance por mi cuenta», dijo.

Los cinco años en Taiwán le enseñaron el significado de la independencia y desea destacar que el país se convirtió para él en una puerta de entrada al mundo.

Ahora que regresa a Taiwán una década después, con una nueva perspectiva como embajador, Burgos dijo que sus habilidades lingüísticas se han oxidado un poco, pero que está listo para promover a Honduras en Taiwán, un país que ve como un segundo hogar.

Continúan las rebajas en los combustibles

REBAJA en los combustibles a partir del 08 de agosto de 2022.		
Ciudad : Tegucigalpa M.D.C.		
Súper	Nuevo Precio L. 121.82	Rebaja ↓ L. 5.67
Regular	L. 109.05	↓ L. 3.38
Kerosene	L. 103.77	↓ L. 2.82
Diésel	L. 115.41	↓ L. 2.94
GLP doméstico	L. 238.13	No se reportan cambios
GLP vehicular	L. 54.04	↓ L. 0.62
Ciudad : San Pedro Sula		
Súper	L. 119.47	↓ L. 5.69
Regular	L. 106.72	↓ L. 3.40
Kerosene	L. 101.32	↓ L. 2.84
Diésel	L. 112.91	↓ L. 2.98
GLP doméstico	L. 216.99	No se reportan cambios
GLP vehicular	L. 50.51	↓ L. 0.62

La secretaría de Energía informó sobre la nueva estructura de precios de los combustibles para la próxima semana.

A partir del próximo lunes, la gasolina súper tendrá una rebaja de 5.67 en su precio pasado a costar 121.82 lempiras por galón, mientras que la regular bajará 3.38 lempiras y su nuevo precio será de 109.05 lempiras en bomba.

Por su parte, el kerosene tendrá un nuevo costo de 103.77 luego de una rebaja de 2.82 lempiras. El GLP vehicular seguirá la misma tendencia y bajará su precio hasta los 54.04 lempiras por galón.

Decreto para reducir costo del flete marítimo sigue engavetado

El diputado por el Partido Liberal Marlon Lara, cuestionó que el proyecto de ley presentando al Congreso Nacional que busca reducir el costo de los fletes marítimos en importación siga "engavetado".

"He hablado con vicepresidente del Congreso Hugo Noé Pino y con el titular del Legislativo Luis Redondo, pero no hay voluntad de apoyar al pueblo hondureño con el proyecto de dispensación del flete marítimo", detalló el legislador.

Si bien, Aduanas ha informado que se recibieron más de 1,500 millones de lempiras por concepto de aduáname en comparación al 2021, el proyecto no ha sido aprobado, dijo Lara.

Para concluir el diputado criticó que "un decreto de poemas y poesías sobre el golpe de Estado, corren aprobarlo, pero el hondureño no vive de eso, sino que la población quiere el mejoramiento de la canasta básica y medidas del gobierno para contrarrestar la inflación".



JULIO RAUDALES:
Revisión de exoneraciones puede ser cortina de humo



El economista Julio Raudales, aseguró que el tema de la revisión de exoneraciones fiscales puede ser una "cortina de humo" en vista de que solamente se habla del asunto, pero no se efectúan.

"No sé, si esta vez se está actuando en serio, o simplemente es una cortina de humo para desviar la atención de otros temas, sin embargo, es justo que haya una ley que defina claramente cuáles son las exoneraciones que generan retribución a la economía nacional y cómo debe imple-

mentarse las mismas", dijo. Seguidamente indicó que debería levantarse la medida de discrecionalidad sobre las exoneraciones que otorga Finanzas.

A criterio de Raudales "está demostrado que las exoneraciones fiscales no son el elemento clave para traer inversión, sino que debemos concentrarnos en el clima de negocio y en la confiabilidad en los servicios y en la competitividad global que ayudaría a mejorar los ingresos del país".

Andi: Gobierno y empresa privada deben hablar sobre exoneraciones

El presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Industriales (Andi) Fernando García, manifestó que el gobierno debería racionar las exoneraciones fiscales por medio de negociaciones con la empresa privada.

En ese sentido, reconoció que es derecho del gobierno dar o negar las exoneraciones que deseé, no obstante, esas decisiones afectan a las empresas y a los trabajadores.

"Tiene que haber comunicación en dos vías, los funcionarios escuchar las solicitudes que se les hacen de manera tolerante y amplia, haber de parte de todos, una capacidad de entender que



la situación del país y del mundo es complicada".

Para concluir, el presidente de la Andi, indicó estar en la disposición de reunirse con las autoridades y hablar sobre el tema.

Próspera reitera llamado al gobierno para estabilizar clima de inversión

Revocar los «derechos adquiridos» de las ZEDE es algo inédito en HN y crea inestabilidad en la inversión”.

La soberanía hondureña no puede ser violada por las ZEDE.

Próspera Honduras dejó en firme su posición en torno a su inversión en el país, acorde a las observaciones hechas recientemente por Estados Unidos, en un extenso documento en el que analiza y advierte sobre los riesgos de la inversión en el país.

En una serie de “tuiters”, Próspera señaló que su invitación “al gobierno a unirse a nosotros para estabilizar el entorno de inversión de HN a través de consultas y acelerar la inversión y creación de empleo”.

El hilo de los tuits de 19 posteos comienza con lo expresado por Estados Unidos en el sentido que La tendencia del gobierno de Castro de «aprobar leyes importantes muy rápido, con pocas consultas o consideración de los efectos secundarios o terciarios, ha creado preocupaciones sobre la estabilidad y previsibilidad del entorno de inversión”.

También afirma que “La mayoría está de acuerdo que, después de la derogación, no se pueden formar nuevas ZEDE en el futuro. Pero algunos pocos afirman que la derogación extinguió a las ZEDE existentes de forma inmediata”.



INESTABILIDAD A LA INVERSIÓN

En ese sentido, detalla que “En casos anteriores de derogación de regímenes especiales nunca se ha aplicado la derogación para extinguir las zonas existentes. Éstas siempre estuvieron protegidas. Revocar los «derechos adquiridos» de las ZEDE es algo inédito en HN y crea inestabilidad en la inversión”.

A la vez recuerda que “Cerca de 100 empresas fueron creadas o registradas bajo la autoridad de Próspera ZEDE. Si Próspera desaparece sin un periodo de transición al derogarse la ley ZEDE, ¿todas esas empresas quedan disueltas al instante o pierden la autoridad para operar?”.

Entre otras preguntas, reflexiona “¿Qué pasa con los activos y pasivos de la ZEDE relativos a los servicios públicos e infraestructura local? ¿Realmente la derogación los eliminó sin ningún periodo de transición? ¿Qué le dice eso

al Banco Mundial, FMI, S&P o a Fitch sobre las prácticas fiscales de Honduras?”.

Y responde que “El solo hecho de plantear estas preguntas ilustra el daño causado al entorno de inversión cuando funcionarios afirman que la derogación de las ZEDE las extingue de forma inmediata. El hecho de que el gobierno de Castro no ha hecho nada para aclararlo empeora la situación”.

“Afortunadamente, el derecho nacional e internacional es claro. La derogación de las ZEDE no se puede interpretar legalmente como la eliminación de las ZEDE existentes”, señala.

En otro de sus posteos, indica que “Las ZEDE existentes no pueden ser eliminadas por la derogación de la ley porque todo inversor de las ZEDE goza de un derecho constitucionalmente protegido a las garantías de estabilidad jurídica de la Ley Orgánica de las ZEDE bajo los Art 61, 105 y 106 de la Constitución”.

SOBERANÍA NO PUEDE SER VIOLEDA

También destaca que “La soberanía hondureña no puede ser violada por las ZEDE. La Corte Suprema sostuvo la constitucionalidad de la Ley Orgánica ZEDE en repetidas ocasiones porque la propia ley establece que nada en ella puede ser interpretado o aplicado de forma contraria a la Constitución”.

Asimismo, recuerda que “Por eso, EUA concluyó que, a través del trato dado a las ZEDE, «el gobierno se ha expuesto a una responsabilidad potencialmente significativa y ha alimentado las preocupaciones sobre el compromiso del gobierno con el estado de derecho comercial». Finalmente deja claro que “Próspera sigue comprometida con la defensa de derechos adquiridos de inversionistas, empresas y trabajadores de ZEDE. Invitamos al gobierno a unirse a nosotros para estabilizar el entorno de inversión de HN a través de consultas y acelerar la inversión y creación de empleo”.





8 DE AGOSTO | 2022

NACIONALES

CONTEXTO



CCIC se opone a la invasión de tierras en Choluteca

El presidente de la Cámara de Comercio e Industrias de Cortés (CCIC), Eduardo Facussé, se opuso a la "invasión" de colectivos del partido Libertad y Refundación de varias tierras en la ciudad de Choluteca. "Rechazamos las acciones de los llamados "colectivos" que utilizan la FUERZA para atropellar el estado de derecho al invadir propiedad privada. La propiedad es la piedra angular de nuestra economía y de nuestra se-

guridad jurídica". A criterio del empresario, los seguidores de Libre, se escudan en las figuras de la presidenta Xiomara Castro y su asesor Manuel Zelaya para justificar sus acciones ilegales.

Esto luego de que, un grupo de personas denominados Movimiento Organizado en Recuperación de Tierras del Partido Libre, se apoderara de más de 100 manzanas de terrenos próximos al Anillo Periférico de dicha ciudad.

Juicio contra exdiputados se reprograma para el 16



La Corte Suprema de Justicia (CSJ) informó que el juicio contra el diputado Alberto Chedrani y otros cuatro excongresistas por manejo de fondos del Poder Legislativo continuará el próximo 16 de agosto.

A los acusados se les supone responsables de haber manejado de forma irregular el Fondo de Desarrollo Departamental del Poder Legislativo.

Entre los implicados están señalados Alberto

Chedrani y José Vicente León son acusados por la presunta comisión de los delitos de fraude y lavado activos. Mientras que, por fraude se acusa a Oswaldo Ramos Soto, Rodimiro Mejía y Ricardo Díaz Aceituno.

A estas personas se les acusa de haber creado las ONGs, OLICODE y OIMSO para robar unos 18 millones 950 mil lempiras de los fondos del Congreso Nacional destinados a obras sociales.

El Seguro Social se está quedando sin medicinas



El presidente del Sindicato de Trabajadores del Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS) Héctor Escoto, advirtió que en ese hospital no hay medicamentos.

Según Escoto, los procesos de licitación para unos 190 fármacos avanzan con

gran lentitud, mientras que la junta directiva de IHSS manifestó que este mismo mes se llevarían a cabo la compra de los mismos.

Para concluir, el dirigente sindical reiteró que continúan los problemas como la asignación de citas con especialistas.

CNA sigue el proceso de elecciones para la Junta Nominadora

La directora del Consejo Nacional Anticorrupción (CNA) Gabriela Castellanos, aseguró que están al pendiente de la elección de los magistrados para la Junta Nominadora de la CSJ.

En ese sentido, la directora del CNA indicó que se mantienen pendientes del proceso de elecciones para la Junta Nominadora para evitar la injerencia de sectores políticos en la misma.

"Al revisar el proceso de la comisionada Blanca Izaguirre, en este momento que estamos pendientes de que se integra la Junta Nominadora no tiene nada que ver con temas políticos".



Para concluir, indicó que dicha elección es una oportunidad grande para que las cosas en el país comiencen a hacerse según las leyes y de manera correcta.

Condena de seis años de prisión para dos estafadores

Dos personas fueron declarados culpables por el delito de estafa continuada en perjuicio de al menos 36 personas.

Los acusados son Gloria Girón López y Yonathan Girón López (madre e hijo) a quienes se les condenó a seis años y ocho meses de prisión por el delito antes mencionado.

Según las autoridades, estas personas habrían

abierto una empresa de viajes denominada "Cinco Estrellas Tours" usurpando el nombre de un negocio legítimo, para promover paquetes de viajes a España estafando a varias personas.

Posteriormente, los afectados denunciaron el delito al Ministerio Público, quien procedió en su contra logrando la detención y enjuiciamiento de ambos implicados.

Transporte de carga y CN a reunión por tarifas

Un grupo de representantes del gremio de transportes de carga pesada se reunió este jueves (04/08/2022) con una comisión del Congreso Nacional para abordar el tema de las tarifas por en el sector.

En ese sentido el dirigente del rubro Edgardo Meléndez, expreso que "hace dos meses se detuvieron los paros por el pago de las tarifas del transporte de carga y no se cumplió, además las básculas en las carreteras siguen sobrecargando los camiones y otra cosa, este es el punto más delicado, en el ministerio de Energía, la dependencia de comercialización de combustibles que no atienden a nadie".

Al Congreso solamente se presentaron la mitad de los transportistas, ya que otra mitad se irá a paro de labores, porque las autoridades continúan ignorando su llamado, agregó.



Evitar especulación Obreros sugieren invertir en Banasupro

El dirigente obrero, Daniel Durón, manifestó que el gobierno debería invertir unos 400 millones de lempiras en la Suplidora Nacional de Productos Básicos (Banasupro). Esto se harían con la intención de enfrentar los altos precios en los productos de la canasta básica, det

"Le suben cuando quieren, pero cuando hay disminuciones no le bajan. El gobierno tiene que invertir 400 millones a Banasu-

pro para que se extienda a nivel nacional con sus centros de venta y compita con la especulación de la intermediación que es letal en el país".

En el país existe una estructura de precio en relación a la canasta básica con mucha libertad, por eso el gobierno debería intervenir, ya que suben los costos cuando la gasolina es cara, pero no rebajan cuando la gasolina es barata, critico el dirigente.



Esta semana se conocerá la resolución en caso de Kevin

La Sala II del Tribunal de Sentencia informó la resolución en el nuevo juicio por homicidio contra el joven Kevin Solórzano, será dictada el próximo 09 de agosto. Esto luego de que finalizará el juicio oral y publicó del miércoles anterior en donde el acusado indicó que "fue un proceso de casi 8 años pagando por algo que no debo, se debe resolver de la manera correcta". Por ahora, las autoridades del Poder Judicial manifestaron que la resolución del caso se daría a partir de las 3:00 pm de hoy, pero que decidieron cambiar la fecha.

Solórzano, habría estado cumpliendo una condena de 33 años de prisión por homicidio del exfiscal Edwin Eguiguren y el intento de homicidio de la esposa de este.





8 DE AGOSTO | 2022



Arresta a sospechoso en desaparición de Belkis

Después de varios operativos se encontraron más pistas en el caso de la jovencita y además se detuvo a un sospechoso

Se trata de Alexis Noé Lemus, quien ha ocupado el cargo de gerente de la cooperativa donde la joven Belkis Molina laboraba al momento de su desaparición.

Durante un allanamiento se en-

contró el carné de trabajo de Belkis en el colchón de Alexi Noé Lemus y la policía trabaja relacionando ese hecho y otras pistas.

El portavoz de la DPI, Cristhian Nolasco, confirmó la detención preventiva en el caso de Belkis desaparecida hace 17 días en La Esperanza, Intibucá.

Incendio de bar en La Ceiba deja pérdidas totales para propietarios



El incendio que consumió un bar en la ciudad de La Ceiba, ha dejado pérdidas por grandes sumas de dinero a sus propietarios.

Además de que varias personas que laboraban en las instalaciones han perdido sus empleos por el he-

cho. Según el Cuerpo de Bomberos, aunque no hubo pérdidas humanas en el incendio, los daños materiales ascienden al 100% de la propiedad.

Mientras que un grupo de técnicos especializados continúa investigando las causas del fuego.

Hondureño muere en España en un accidente vial

Un ciudadano hondureño perdió el sábado pasado en la ciudad de Andalucía, España producto de un accidente vial.

El fallecido fue identificado como Luis Armando Ríos Soriano de 31 años de edad, originario de El Paraíso y residente en dicha localidad.

Además de Ríos, se informó que otras tres personas (dos hondureños y un guatemalteco) resultaron heridas en el incidente.

Por su parte, los familiares de la víctima han solicitado a las autoridades de cancillería que les ayude con el proceso de repatriación de los restos mortales de Luis Armando.



Capturan a “narco” cuando era deportado a Honduras



La Policía Nacional capturó este el sábado a un sospechoso vinculado a delitos de narcotráfico, cuando era deportado desde Estados Unidos.

El detenido es un hombre identificado como Joel Santos Rodríguez de 32 años originario de Omoa, Cortés y fue capturado en la terminal aérea Ramón Villeda Morales al momento en que bajaba de un avión que transportaba a un grupo de migrantes deportados desde el país del norte.

Sobre el sospechoso pesa una orden de captura desde el año 2019 por el delito de tráfico ilícito de droga agravado en perjuicio de la salud de la población del estado de Honduras.

Además, se supone que es parte de lo organización criminal que dirigía Bayron Ruiz (capturado en 2018).

Petro asume en Colombia, el primer gobierno de izquierda

Gustavo Petro asumió este domingo como primer presidente de izquierda en la historia de Colombia, ante cientos de miles de personas que apoyaron su plan para transformar un país inequitativo y acosado por la crisis económica y la violencia del narcotráfico.

El exsenador y exguerrillero de 62 años fue investido por el jefe del Congreso, Roy Barreiras, durante una ceremonia en la Plaza de Bolívar, en el centro de Bogotá, a la que asisten nueve mandatarios y varias delegaciones internacionales.

"Juro a Dios y prometo al pueblo cumplir fielmente la Constitución y las leyes de Colombia", dijo el nuevo gobernante.

De traje azul y corbata negra, recibió la banda presidencial y tomó juramento a la ambientalista Francia Márquez como la primera vicepresidenta afro de Colombia.

Petro, que sucedió en el poder al impopular Iván Duque, gobernará por cuatro años un país de 50 millones de habitantes que por primera vez ingresó a la órbita de la izquierda en la región.

El que fuera el líder de la oposición en las últimas dos décadas inició su gobierno con una batería de reformas en mente y las expectativas a cuestas de la mitad del país



que votó por él en el balotaje del 19 de junio.

Colombia se adentra así en un período de cambios, con un izquierdista al mando, un Congreso a su favor y una oposición debilitada tras el declive del exmandatario Álvaro Uribe (2002-2010), el jefe de la derecha.

Petro parte de una "posición enviable, con una ma-

yoría amplia en el Congreso y, en términos de la calle, cuenta con un apoyo que no tuvo antes ningún gobierno en los últimos años", señaló a la AFP el analista Jorge Restrepo, del Centro de Recursos para el Análisis de Conflictos (Cerac).

PRIMEROS CAMBIOS

Petro armó un gabinete de diversas tendencias, con las

mujeres al frente de varias carteras y la misión de sacar adelante reformas que comenzarán su curso legislativo el lunes. Entre ellas está el proyecto que elevará los impuestos a los más ricos, afinará el recuento y grabará las bebidas azucaradas, en busca de recursos para planes sociales.

"El nivel de endeudamiento y de déficit fiscal que encontra-

mos para el próximo cuatrienio es crítico", aseguró Daniel Rojas, uno de los coordinadores de la comisión de empalme con el gobierno de Duque.

Aun así, Petro se ha propuesto recortar la brecha entre ricos y pobres, una de las más amplias del continente junto a la de Brasil, con mayor acceso al crédito, subsidios y la educación pública.

Después de los estragos de la pandemia, la economía recupera su crecimiento, aunque la inflación, que alcanzó en julio el 10,2% en la variación interanual, el desempleo (11,7%) y la pobreza que castiga al 39% de la población nublan el panorama.

"La gente espera que se den de manera temprana algunos de los cambios que se prometieron en campaña, lo que sumado a la situación económica (...) genera un ambiente de tensión", apuntó Patricia Muñoz, politóloga de la Universidad Javeriana.

En el frente internacional, Petro reactivará las relaciones diplomáticas y comerciales con el gobierno de Nicolás Maduro en Venezuela, rotas desde 2019, y buscará apoyo y sede para retomar conversaciones de paz con el Ejército de Liberación Nacional (ELN), la última guerrilla reconocida en el país. (AFP)

Presidente de Argentina y Xiomara coinciden en dar prioridad a la CELAC

El presidente Alberto Fernández mantuvo hoy un encuentro con su par de Honduras, Xiomara Castro, con quien coincidió en que la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, CELAC, debe ser una "prioridad estratégica" para el fortalecimiento de la integración regional, "a través de la concertación política, con un enfoque solidario y cooperativo que incluya a todos".

La reunión, que se extendió por casi una hora, se concretó esta

tarde en Bogotá hasta donde llegaron ambos mandatarios para asistir mañana por la tarde a la asunción del presidente colombiano Gustavo Petro.

Fernández, que en la actualidad también preside la CELAC, ratificó su convicción de que el bloque apunte a impulsar articuladamente los intereses de los países de América Latina y el Caribe.

Durante el encuentro, Castro y Fernández expresaron también su voluntad de "poder avanzar en la agenda



bilateral y estrechar las relaciones entre nuestros países". "Para nuestro país, Honduras es un socio importante en la región centroamericana", expresó el mandatario argentino, acompañado por el ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto, Santiago Cafiero.

El presidente destacó la importancia de "trabajar en cuestiones globales como la protección de los derechos humanos y la igualdad de género,

entre otros asuntos". También aprovechó la ocasión para agradecer a Honduras el respaldo al reclamo argentino en la disputa de soberanía en Malvinas y a la reanudación del diálogo con Gran Bretaña.

Asimismo, intercambiaron experiencias en torno a la potencial cooperación en genética, agroquímicos, fertilizantes, maquinaria agrícola, servicios profesionales y manejo pos cosecha y transferencia de tecnología.

ES MOMENTO DE **AHORRAR** **y ganar combustible**

Al pagar con tus **Tarjetas de Crédito Atlántida Puma** recibes

8.5% de ahorro **inmediato** y **permanente**.

Y por cada **L300** acumulas **boletos electrónicos** para ser uno de los

16 Ganadores de Combustible Gratis por un año



Válido del 1 de agosto al 25 de septiembre de 2022 | Dos ganadores semanales, 16 en total.

¡Solicítala ya!



Certificación
TOP TIER™
Detergent Gasoline



Banco
Atlántida